

P.2	VIE DES ÉQUIPES	P.9	EN ROUTE VERS LA CFA	P.11	REVUE DE PRESSE PÔLE SI
P.4	VIE DE LA DÉLÉGATION	P.10	ÉMISSION RCF		PORTRAIT DE BÉNÉVOLE
P.7	INSTANT SPI		VIE DE NOS PARTENAIRES	P.12	AGENDA
P.8	JOURNÉE REFUS DE LA MISÈRE				EN BREF

L'ÉDITO

Bonjour à toutes et tous,

Cinq jours pour vivre un temps fraternel et convivial, se poser et se ressourcer, s'écouter et se parler, partir ailleurs pour soi et avec les autres... voilà ce qui est était espéré et qui a été vécu par les 42 participants au Voyage de l'Espérance organisé fin septembre par notre délégation à la Cité Saint-Pierre à Lourdes. Une belle semaine fraternelle, pleine de partages, de sourires, d'entraide et de gratitude !

La journée de rentrée du 3 octobre, réunissant une soixantaine de bénévoles en responsabilité dans les équipes, avec les membres du bureau et les salariés, a permis de lancer l'année ensemble autour de 3 priorités définies à partir des bilans d'équipe de l'année écoulée : renforcer le bénévolat (qui est la priorité nationale du SCCF cette année), redéfinir la politique des aides et de l'accompagnement, réfléchir sur la gouvernance dans les équipes et pour la délégation.

Bonne lecture de ce Petit Fraternel ! ■



Le groupe du Voyage de l'Espérance, à la Cité Saint-Pierre

MARCHE DE LA SOLIDARITÉ DE RESSINS

La Marche de la Solidarité de Ressins a eu lieu le dimanche 8 octobre 2023. Organisée depuis des années par l'Association Ressins Solidarités, les Scouts, le CCFD, Saint Vincent de Paul, l'ACIM, Emmaüs, l'Hospitalité de Lourdes et le Secours Catholique, elle permet de donner une partie des bénéfices à deux associations. Cette année, le Secours Catholique et Emmaüs sont les bénéficiaires de cette journée.

Comme tous les ans, la « Marche de la Solidarité » a connu un grand succès. Mais cette fois, tous les records ont été battus !

Nous n'avons pas encore les chiffres officiels mais on peut déjà dire que le nombre de participants approche les 1400.

Toute la journée les marcheurs ont été accompagnés par un soleil magnifique. A l'arrivée, ils ont pu retrouver le traditionnel saucisson chaud et pommes en robe. Et pour ceux qui avaient encore un petit creux, le stand de gaufres les attendait

Cette journée était animée par une armée de bénévoles (Secours catholique, Emaus, St Vincent de Pau Scouts ,Hospitaliers de Lourdes... et plein d'autres).

Rendez vous est pris pour l'an prochain, 2ème dimanche d'octobre ! ■

L'équipe de Charlieu



GROUPE CONVIVAL À FEURS

Nous avons repris nos activités à la rentrée, nous avons eu la joie de nous retrouver autour de bons moments partagés sous le soleil ! ■

Le groupe convivial de Feurs



LE PROGRAMME D'OCTOBRE À LA RUE DE LA PAIX



LUNDI	MARDI	MERCREDI	JEUDI	VENREDI	SAMEDI	DIMANCHE
02 9H-12H ACCUEIL CAFE	03 14H-16H ACCUEIL CAFE	04 9H-12H & 14H-17H COUTURE** 14H-16H INFORMATIQUE 14H-17H ACCUEIL CAFE	05	06 9H-12H COIFFURE (brushing & coupe) & ACCUEIL CAFE 14H-17H COUTURE** 14H-17H COIFFURE (tresses)	07 11H-13H INFORMATIQUE 15H-17H ATELIER MANUCURE	08
09 9H-12H ACCUEIL CAFE	10 14H-16H ACCUEIL CAFE	11 9H-12H COUTURE** & ATELIER CUIR 14H-16H INFORMATIQUE 14H-17H COUTURE** & ACCUEIL CAFE	12	13 9H-12H ACCUEIL CAFE 14H-17H COUTURE**	14 11H-13H INFORMATIQUE	15
16 9H-12H ACCUEIL CAFE	17 14H-16H ACCUEIL CAFE A PARTIR DE 14H JOURNEE MONDIALE DU REFUS DE LA MISERE <i>A la Place du Peuple</i>	18 9H-12H COUTURE** 13H-16H30 RANDONNEE PILAT AVEC L'ASSO SKI FOREZ** 14H-16H INFORMATIQUE 14H-17H COUTURE** & ACCUEIL CAFE	19	20 9H-12H ACCUEIL CAFE 14H-17H COUTURE**	21 9H SORTIE AU JARDIN DE MONTREYNAUD PUIS PIQUE-NIQUE <i>Allée Boieldieu</i> 11H-13H INFORMATIQUE	22
23 9H-12H ACCUEIL CAFE	24 14H-16H ACCUEIL CAFE	25 9H-12H COUTURE** 14H-16H INFORMATIQUE 14H-17H COUTURE** & ACCUEIL CAFE	26	27 9H-12H ACCUEIL CAFE 14H-17H COUTURE**	28 11H-13H INFORMATIQUE	29 15H-17H ATELIER MANUCURE
30 9H-12H ACCUEIL CAFE	31 14H-16H ACCUEIL CAFE					

**ACTIVITE POUR LES INSCRITS
 ***INSCRIPTION OBLIGATOIRE. POUR LE DEPART, RDV AU 17 RUE ARISTIDE BRIAND ET DE LA PAIX

- LES ACTIVITES **COUTURE & ATELIER CUIR** ONT LIEU AU 18 RUE BERTHELOT
- LES ACTIVITES **INFORMATIQUE, COIFFURE & MANUCURE** ONT LIEU AU 17 RUE ARISTIDE BRIAND ET DE LA PAIX

POUR PLUS D'INFOS, CONTACTEZ AICHA AU 07 81 89 50 02

UN VOYAGE DE L'ESPÉRANCE ET DE LA FRATERNITÉ

Louis-Marie Lacroix a participé au Voyage de l'Espérance qui a eu lieu à Lourdes du 25 au 29 septembre . Tout au long de la semaine, micro à la main, il a recueilli les beaux témoignages des participants. Il revient pour nous sur cette belle semaine fraternelle.

« Mon voyage de l'espérance c'était comme répondre à un appel. Ce sera l'occasion d'aller s'agenouiller devant la Vierge, d'espérer un miracle... J'avais vraiment ça en tête, puisque les gens ne rapportent que des miracles, que les intentions de prières ont été exaucées... Alors je m'étais dit, je vais avoir mon miracle ! Et quand je me suis retrouvée devant le sanctuaire, je n'avais plus de demande à adresser à la Vierge, je n'étais que dans l'émerveillement et dans la gratitude, une infinie gratitude de me retrouver à Lourdes. » C'est illuminée par tout ce qu'elle a découvert à Lourdes qu'Olga est rentrée, son cœur plein d'émerveillements.

Et pour cause, Olga faisait partie des 42 personnes qui ont participé, du lundi 25 au vendredi 29 septembre, au Voyage de l'espérance organisé par la Délégation de la Loire. Ces 42 pèlerins venaient de Saint-Étienne, Saint-Chamond, Saint-Paul-en-Jarez, Montbrison, Saint-Galmier, Feurs et Roanne, et sont revenus n'ayant qu'un mot à la bouche et au cœur : merci !



Déjà, dès le premier soir, même fatigués par les 10 heures du voyage en car, les pèlerins du Secours catholique de la Loire étaient prêts à vivre des temps de fraternité, des temps d'échanges dans les groupes de parole ou de détente avec le yoga, les visites au sanctuaire, les processions mariales et une sortie au cirque de Gavarnie le mercredi. Le programme était dense pendant cette semaine de l'espérance, mais ils n'ont pas vu le temps passer.

Fraternité

Ils en avaient bien besoin, car ils étaient venus chercher du réconfort, le goût de croire en la vie alors que l'existence leur est parfois si difficile. Et c'est plus que l'espérance qu'ils ont trouvée à Lourdes, ils ont vécu une semaine de fraternité. Même si ce mot « fraternité » faisait un peu peur à

Marie-Paule au départ, elle en a perçu le sens à Lourdes : « je l'ai vécue avec toutes les personnes que j'ai côtoyées ». Cette semaine a été « très enrichissante » pour elle, comme pour Honorine qui nous a confié avoir « appris à vivre avec les personnes qui m'entourent, alors que je n'ai pas cette habitude » et, ajoute-t-elle, « j'ai fait beaucoup de découvertes ; le partage, l'amour de gens... j'ai même pleuré à la procession de la Vierge Marie ».



« J'ai découvert ce qu'est vivre en frères », renchérit Eileen, « et surtout le respect vis-à-vis des uns et des autres ». Il y a d'ailleurs un moment où elle a vu la fraternité en acte : « il y avait une personne qui était malade dans le car... J'ai bien aimé lorsque les autres ont pris vraiment toutes les précautions pour s'occuper d'elle et la mettre en confiance ».



« Nous avons vécu une expérience de grande fraternité », confirme Christian pour qui « Lourdes est un lieu où on est tous à égalité, où le plus petit est à l'honneur ». Fraternité et partage de « nos blessures, tout ce qui nous pèse, ce qui est lourd pour nous, les fragilités de nos vies », en sachant que, à Lourdes, il y a « sous ces fragilités, cette eau vive que Bernadette dégage à la grotte, espérance d'une vie plus pure, plus saine et finalement plus fraternelle », conclut Christian.

« Tout était de bons moments »

Fraternité, joie, à les entendre, il n'y a eu que de bons moments. Et lorsque l'on demandait à chacun quel a été le meilleur moment de ce Voyage, beaucoup ont répondu que tous les moments ont été les meilleurs, tous moments de communion entre eux. « *Tout !* » insiste Geneviève. « *Je n'ai pas un moment qui m'a plus frappée qu'un autre. C'est tout un ensemble que j'ai bien aimé* ». « *Que des bons moments* », renchérit Janine, « *du déjeuner le matin au soir au coucher...* »



« *J'ai tout aimé* », affirme pour sa part Nadine qui oubliait ainsi ses soucis et fut heureuse de connaître le cirque de Gavarnie, lieu paradisiaque. Elle a aimé voir « *des chevaux et des ânes en liberté... j'adore* », dit-elle avec le sourire, « *c'est apaisant, c'est calme, tout ce qu'il faut* ». Sa belle-fille, Cindy, a elle-aussi beaucoup aimé gravir les pentes du cirque et était tellement heureuse d'avoir pu grimper avec les plus vaillants : « *j'ai cru ne pas pouvoir y arriver et j'ai eu le courage... J'étais contente de moi* ». Et les courbatures ressenties le lendemain n'ont pas altéré sa joie.



Partages fraternels et spirituels

Pour accompagner les pèlerins, il y avait une petite équipe d'animateurs autour de Pascal : Agnès, Françoise, Véronique, Christian, Xavier, l'aumônier qui perdait son portable mais pas la foi, et Jean-Charles pour qui la réussite du voyage était certainement due à l'implication de tous, c'est-à-dire non seulement celle des organisateurs, mais aussi de chaque participant qui a pris sa part pour animer un atelier, faire du théâtre, chanter, danser ou rire, pousser les fauteuils roulants, porter un bagage trop lourd... Même le chauffeur du car, Christophe, adroit dans les rues étroites de Lourdes, qui a prêté ses

boules pour ceux qui avaient envie d'une partie de pétanque !

Il faudrait tout un *Petit fraternel* pour rendre compte de ce Voyage plein de joies et ses moments marquants. Retenons les temps spirituels porteurs de grande émotion : les célébrations à la grotte, les processions mariales, l'eucharistie dans la chapelle de la Cité Saint-Pierre et la cérémonie de clôture.

Ainsi Monique, musulmane, s'est sentie tellement à l'aise à Lourdes pour vivre « *foi et ressourcement, et sentir qu'il y a quelqu'un qui protège et se rappeler souvent de lui* ». « *La fraternité, l'amour qui se dégage, le partage universel* », c'est ce qu'a vécu avec bonheur Yamina qui a trouvé magnifique la procession à Lourdes : « *On était nombreux, mais on avait l'impression qu'on était qu'une seule personne, tous unis pour le même amour de Dieu. On n'a pas regardé si j'étais musulmane ou pas, on était tous pareils* ».

Fatima a été profondément émue lorsque, au moment de la communion, à la messe qu'il célébrait, Xavier l'a bénie ce qui l'a rendue très heureuse. Aliaa et Numa, tous deux Syriens, arrivés en France il y a quelques années fuyant la guerre, ont découvert Lourdes : « *j'étais en famille, en fraternité* » souligne Aliaa. Lors de la cérémonie de clôture, dans la verdure du parc de la Cité Saint-Pierre, les six personnes musulmanes présentes parmi les pèlerins ont tenu à chanter en arabe et offrir une prière pour exprimer leur action de grâce dans leur foi, en réponse au *Notre Père* récité auparavant. « *Il faut prier et remercier Dieu en demandant la grâce pour tout le monde, et que tout le monde soit fraternel* » conclut Monique...



Mercis

Les mots gratitude, paix, ressourcement, amitié, joie, partage ont fusé pendant cette cérémonie de clôture et se sont plantés dans de petits pots, où continuer de germer ce qui a été semé pendant ces jours d'un voyage à Lourdes mais qui dure encore dans les cœurs.

Pèlerins parmi les autres, mais avec un micro pour RCF, je ne peux que remercier tous les participants à ce Voyage de l'espérance, ceux qui ont accepté de répondre à mes questions, sans crainte du magnétophone (et je peux dire que c'est appréciable car ce n'est pas toujours le cas !) et ceux que je n'ai pas interrogés mais qui m'ont répondu par leurs sourires. ■

JOURNÉE DE RENTRÉE

Le mardi 3 octobre 2023, la journée de rentrée de la délégation a réuni une soixantaine de bénévoles (responsables d'équipes, référents d'activités, trésoriers) avec les membres du bureau et les salariés.



Cette journée a été l'occasion de **revenir sur les temps forts de l'année écoulée**, notamment la rencontre avec Philippe Demeestère (aumônier du Secours Catholique à Calais), la journée mondiale du Refus de la Misère, les transformations à la rue de la Paix (groupe des talents, café de l'info, conseil de maison, début des travaux...), les rencontres de territoire, la fête de l'Epiphanie, le spectacle "Au commencement... le Vert était dans la pomme !", le « Printemps des échanges » (semaine de formations, sensibilisations, atelier spirituels et sessions d'échanges), le lancement du projet pour un accès digne à une alimentation de qualité dans la vallée du Gier, la fête de la délégation, le voyage de l'espérance...



Mais aussi tous **les événements qui ont été organisés ou co-organisés par les équipes locales**, comme par exemple la marche de Ressins (Charlieu), le repas Solidaire de la Côte Roannaise, la fête de la Pomme à Pélussin, la participation à la Foire de Saint Catherine de Saint Galmier, la marche de Pradines, le repas solidaire dans l'Ondaine, le Fraternoël (Charlieu, Saint Galmier, Saint Paul en Jarez...), le repas de Noël à Feurs, la fête des familles à Roanne, la galette des rois à Chazelles, la soupe de la courge à Saint Galmier, la journée festive à Saint Just en Chevalet, la fête de la Musique au Café des Amis...

La journée a également permis de **lancer l'année ensemble autour de 3 priorités définies à partir des bilans d'équipe**

[☞ voir page suivante](#)



Des informations ont également été partagées, concernant les budgets des équipes, la fermeture de la boutique de Montaud, l'arrêt des équipes Cours la ville et de St Bonnet le Château, la communication.

Un temps sur la **Campagne de Fin d'Année** a également été proposé, avec :

- une intervention de Joséphine LACROIX CAZELLES, chargée régionale de communication et développement des ressources, que nous remercions chaleureusement

- une temps sur **la force du témoignage** : diffusion du témoignage de Francky, réflexions et échanges

[☞ voir page 9](#)

Enfin, les prochaines **grandes dates** de la délégation ont été présentées (voir page 12). ■

☞ **Appel à candidature au bénévolat** : la délégation recherche des personnes pour enrichir le **pôle bénévolat** et le **pôle formation**. Mais aussi **un.e président.e** pour succéder à Denise qui souhaite passer la main après de nombreuses années de bons et loyaux services, et **un.e trésorier.e** (poste vacant). N'hésitez pas à en parler autour de vous !

Les 3 priorités pour 2023-2024 (définies à partir des bilans d'équipe) :

➔ Redéfinir la politique des aides et de l'accompagnement

- ▶ Mieux faire connaître les notions d'accueil et d'accompagnement à tout le réseau.
- ▶ Faire que le réseau ait plus d'homogénéité dans ses réponses aux demandes des personnes accueillies.
- ▶ Redéfinir la politique des aides (cadre, fonctionnement)
- ▶ Sensibiliser le réseau à l'accès aux droits

☞ *Nous cherchons des bénévoles intéressés pour avancer collectivement sur ces sujets !*

➔ Réfléchir sur la gouvernance dans les équipes et pour la délégation

- ▶ Quelle forme de gouvernance souhaitons-nous dans nos équipes au service de nos actions ?
- ▶ Avons-nous envie de découvrir la gouvernance partagée ?
- ▶ Réflexion sur les mandats
- ▶ Équipes d'Animation Territoriales

➔ Renforcer le bénévolat

- ▶ Donner ou redonner du sens à l'engagement des bénévoles
- ▶ Recruter et fidéliser de nouveaux bénévoles

☞ *Cette priorité est **la priorité nationale** du SCCF.*

RAPPORT D'ACTIVITÉ 2022-2023

Le rapport d'activité 2022-2023 du Secours Catholique de la Loire est désormais disponible, vous pouvez le consulter ou/et le télécharger sur notre site web :

<https://loire.secours-catholique.org> (en bas à gauche de la page d'accueil).



★ INSTANT SPI

« Le Seigneur dit à Abram : « Quitte ton pays, ta parenté et la maison de ton père, et va vers le pays que je te montrerai. Je ferai de toi une grande nation, je te bénirai, je rendrai grand ton nom, et tu deviendras une bénédiction » (livre de la Genèse 12)

Ce texte de la Bible, commun à beaucoup de religions, donne bien le ton de ce qu'a été le Voyage de l'Espérance pour notre petit groupe de 42 personnes ce mois de septembre. Durant 5 jours, nous avons quitté nos familles et nos amis, nos maisons. Tous différents, tant de caractères, d'âges que de religions, nous avons quitté nos habitudes pour une expérience fraternelle que beaucoup ont vécu comme une bénédiction, jusqu'à former une petite « nation » de frères et de sœurs.

Cette expérience nous portera, nous l'espérons, à voir combien le « risque » de l'ouverture vers de nouveaux visages dans nos équipes sera une bénédiction cette année. ■

JOURNÉE MONDIALE DU REFUS DE LA MISÈRE

La Journée Mondiale du Refus de la misère a lieu le 17 octobre et sera cette année sur le thème du travail digne.

Le Pacte du Pouvoir de Vivre, dont nous faisons partie, l'organise à la place du Peuple à St Etienne, à partir de 14h.

A 16h30 nous vous convions à un goûter solidaire et à partir de 17h30, des intervenants de différents horizons nous parleront de leur expérience de « travail digne » pour redonner courage et énergie à celles et ceux qui ont ou ont eu une expérience difficile.

Soyez les bienvenu.e.s ! ■



17 OCTOBRE 2023
JOURNÉE MONDIALE DU REFUS DE LA MISÈRE
Rendez-vous à Saint-Etienne
Place du Peuple à 16h30 pour un goûter solidaire

travail décent et protection sociale

pour mettre la dignité en action

2022-2023
30 ANS DE LA JOURNÉE INTERNATIONALE POUR L'ÉLIMINATION DE LA PAUVRETÉ

 refuserlamisere.org refuserlamisere@atd-quartmonde.org

EN ROUTE VERS LA CAMPAGNE DE FIN D'ANNÉE

LA CFA (Campagne de Fin d'Année), c'est le moment phare, de novembre à décembre, pour faire découvrir au grand public les actions que nous menons avec les personnes en précarité, expliquer qui nous sommes et susciter l'engagement (collecte de dons mais aussi recrutement de bénévoles).

Comme chaque année, **trois temps forts marquent notre campagne** :

- ▶ Le 16 novembre : la sortie du Rapport sur l'Etat de la pauvreté 2023 (voir ci-dessous)
- ▶ Les 18 et 19 novembre : le week-end en paroisses
- ▶ Du 20 novembre à fin décembre : les opérations grand public

Dans le cadre de la CFA, il est intéressant de recourir au **témoignage** des personnes accueillies.

La force du témoignage des personnes accueillies

Pour le Secours Catholique-Caritas France, le témoignage des personnes accueillies (dans les médias, à la messe...) fait partie intégrante de la mission de **porter la parole des personnes en précarité : cela leur permet d'exprimer leurs savoirs, leurs expériences, leurs pensées, de prendre du recul sur leur vécu, de dénoncer une situation, d'être entendues... et de combattre les préjugés !**

Pourquoi privilégier le témoignage ?

Parce qu'il est beaucoup plus humain et vivant qu'une communication institutionnelle. A travers un témoignage on met une histoire, un parcours derrière des constats ou des chiffres. Il est plus simple de se projeter à l'écoute d'un récit, d'être touché par cette histoire. S'il ne permet pas de donner un aperçu complet de notre action, le témoignage marque davantage le lecteur ou le spectateur.

Exemple de témoignage en vidéo :

Francky, qui a l'expérience de la galère, est engagé au Secours Catholique en tant que bénévole. Son expérience l'a fait grandir et lui a permis de reprendre confiance en lui.

 <https://tinyurl.com/temoignage-francky>



 Le **rapport sur l'état de la pauvreté en France**, édité chaque année par le SCCF, qui sortira la 16 novembre 2023, portera sur **les conditions de vie des femmes rencontrées par notre association**.

Il est important de proposer à la presse des reportages sur nos actions, issus de notre réalité locale. Pour cela, il est souhaitable d'identifier, dès à présent,

Dans quel cadre recourir au témoignage pendant la Campagne de fin d'année ?

▶ **À la messe**, lors du week-end des 18 et 19 novembre. Lorsque vous avez quelques minutes pour prendre la parole, n'hésitez pas proposer un témoignage. Le témoignage peut être « en direct » si la personne accepte de se prêter à l'exercice, ou lu par un bénévole de l'équipe.

▶ **En accompagnement d'un article sur la Campagne**, par exemple dans le bulletin paroissial

▶ **Dans les médias**. Il est important pour nous de promouvoir le témoignage. Cela peut être dans le cadre de la publication du rapport statistique ou de la campagne de fin d'année. Là encore, le témoignage est en illustration de nos actions ou constats.

Quelques conseils

▶ **Préparer le témoignage**. Que ce soit un témoignage écrit ou à oral, d'un bénévole ou d'une personne accueillie, il est indispensable de prendre le temps de préparer le témoignage. Ce temps permet de choisir ce que l'on veut dire, de s'assurer de rester dans le cadre imposé (durée, longueur...). Cela peut aussi être l'occasion de s'entraîner à lire au micro.

▶ **Faire court**. Si le témoignage est trop long, à l'écrit il risque de rebuter le lecteur, et à l'oral de faire décrocher l'auditeur. Même s'il est plus difficile de faire court, il est utile de prendre le temps de cet exercice.

▶ **Utiliser les témoignages existants**. Pour les témoignages écrits ou lus par d'autres personnes, il est tout à fait possible d'utiliser des témoignages recueillis lors d'un événement, un mot de remerciement reçu après les Vacances en familles, etc. Il est alors nécessaire d'avoir l'autorisation de la personne ou de changer les noms et lieux. ■

des bénévoles et des femmes en situation de précarité qui accepteraient de témoigner dans les médias locaux ou nationaux (télé, radio et/ou presse).

Les profils types cette année : jeunes femmes éloignées de l'emploi, femmes actives, femmes étrangères au statut légal précaire, femmes âgées isolées.

Merci !

Pour RCF, Louis-Marie LACROIX a réalisé un reportage lors du Voyage de l'Espérance à Lourdes, du 25 au 29 septembre 2023, qui fait vivre le voyage à travers de beaux témoignages !

🔊 Vous pouvez réécouter cette émission sur le lien suivant :
<https://www.rcf.fr/vie-spirituelle/chretiens-en-marche?episode=409233>

 **VIE DE NOS PARTENAIRES**

À l'occasion des 30 ans de la Pastorale
en Monde Populaire et des 10 ans de Diaconia

**FÊTE DIOCÉSAINNE
DE LA SOLIDARITÉ**

Samedi 18 novembre 2023
9h30 - 17h30

**Ensemble scolaire mariste
Valbenoîte - Saint-Étienne**

Au programme : **Entrée libre**

- 9h30 : Accueil
- 10h : Ateliers
- 12h : Repas partagé*
- 13h30 : Animations
- 16h : Célébration

* merci d'apporter vos couverts et vaisselle

Diocèse de Saint-Étienne

Une proposition du Service diocésain de la Solidarité
et de la Pastorale en Monde Populaire
Informations au 04 77 59 30 00 (les jeudis) ou par mail :
myriam.granger@diocese-saintetienne.fr



Comme chaque mois, retrouvons la revue de presse du pôle Solidarité Internationale.

➔ L'injonction au bonheur au travail

L'épanouissement au travail, idéalisé par les entreprises, reflète-il la réalité vécue par les salariés ?

☞ Article à lire ici : <https://tinyurl.com/injonction-bonheur-travail>



➔ La longue marche de la crise écologique

Des conséquences aujourd'hui d'activités humaines et de décisions d'hier, aperçu d'un processus long et continu.

☞ Article à lire ici : <https://tinyurl.com/longue-marche-crise-ecologique>

PORTRAIT DE BÉNÉVOLE



Nous avons le plaisir de rencontrer Olga Yvonne GOUZHLY, bénévole pour plusieurs activités au sein de l'équipe de Rue de Roanne.

Olga, peux-tu te présenter ?

Je viens de la République Centrafricaine, j'habite à Saint-Germain-Lespinnasse. Je suis passionnée de la lecture, de voyages et des arts et de la culture (théâtre, mode, musées, découvertes, etc). Mes sports favoris : La natation, le tennis et le basketball. J'écoute du Jazz, de la Soul, de l'instrumental (adoration, louange, autres), de la musique classique en général.

Depuis quand es tu au Secours Catholique ?

Depuis environ trois ans. Fin décembre 2020, j'avais adressé ma candidature spontanée à l'équipe bénévolat du Secours Catholique - Caritas France. Quelques jours plus tard, je recevais une suite favorable : ma demande avait été transmise à la délégation de la Loire, étant donné que j'habitais à Roanne. J'ai reçu un coup de fil d'un des responsables du Secours Catholique de Roanne quelques semaines plus tard, mais les locaux ont ensuite fermé à cause de la Covid-19. Il m'a donc fallu patienter jusqu'à la fin du confinement pour rencontrer les responsables, signer ma chartre d'engagement et démarrer les activités, ce qui était fait naturellement en mai 2021. Quelle joie lorsque j'avais reçu mon premier « Petit Fraternel » ce jour là, le 5 juin 2021 ! ☺

Qu'est-ce que tu y fais ?

Je suis bénévole à la boutique solidaire Roan'Vêt depuis juin 2021, co-animatrice et co-responsable du Groupe de Paroles créé en mai 2022, et co-responsable à l'accueil des nouveaux bénévoles depuis août 2022.

Qu'est-ce que tu y trouves, qu'est-ce que ça t'apporte ?

J'y trouve mon bonheur ! Se sentir utile à quelque chose est juste indescriptible. Engager sa modeste personne dans une cause aussi noble, n'est-ce pas merveilleux ? Que du bonheur. Se sentir pleinement concernée par ce combat pour un monde plus juste et fraternel est pour moi, la vraie classe, le chic, le BCBG, la vraie noblesse. Cela m'apporte énormément de la joie dans ce monde rempli d'incertitudes. Grâce au bénévolat, j'ai rencontré de très belles personnes qui partagent mon envie, ce désir que j'ai d'impacter positivement ce monde. Quelle joie, quel merveilleux cadeau !

Que dirais-tu pour donner à d'autres personnes l'envie de s'engager dans du bénévolat au SCCF ?

Osons agir... Osons être qui nous sommes véritablement pour aider quelqu'un à se relever. Il n'y a que comme cela que nous arriverons à aider l'humanité à s'élever. N'ayez donc pas peur de vous engager. Le Bénévolat n'a pas de prix car il est hors de prix. Et ça ne sera qu'au travers que vous découvrirez les choses qui vont capturer votre cœur. Si je l'ai expérimenté c'est que vous aussi, vous pouvez. Alors n'attendez pas trop. C'est maintenant. Sachez que nous avons besoin de vous. Car ce n'est qu'ensemble que nous pourrons aller plus loin ! ■

🗨️ Bon anniversaire à Olga, qui fête ses 45 ans ce dimanche 15 octobre ! ☺

1 AGENDA : LES GRANDES DATES DE L'ANNÉE



- ▶ 17 octobre : journée mondiale du refus de la Misère
- ▶ 16 novembre : sortie du rapport pauvreté (La Pauvreté au Féminin)
- ▶ 18-19 novembre : week-end CFA en paroisse
- ▶ 14 novembre : formation Etre Acteur (Roannais)
- ▶ 5 décembre : temps de ressourcement - pôle SPI (St-Etienne)
- ▶ 9 Janvier 2024 : épiphanie (galette des rois à la délégation)
- ▶ 6 février : journée sur l'interreligieux
- ▶ Du 18 au 22 mars 2024 : Semaine de formations
- ▶ 9 avril : temps de ressourcement - pôle SPI (Roanne)
- ▶ Vendredi 28 juin 2024 : ½ Journée festive de la délégation

EN BREF

JOYEUX ANNIVERSAIRE !...



... à nos bénévoles nés en octobre :

Brickena ALLA, Léa-Edith ALOUMBA ABAYELE, Marie-Hélène BEYSSON, Liliane BOGHOSSIAN, Annie BONNEL, Agnès BONNIER, Josiane BONZI, Fatima BOUFEDJI, Dudu CELIZOK, Roselyne CHALAYER, Elisabeth CHIRAT, Etienne COATLEVEN, Roger COMACLE, Colette DANTONY, Christian DOLLINGER, Bernadette DONSIMONI, Yolande DURAND, Colette FLEURET, Georges GAGNAIRE, Olga-Yvonne GHOUZY, Marie-Annick INGRAO, Patrice LAFFARRE, Marie-Élisabeth MOREL, Aziza OUSSALAH, Anthony PARANT, Marie-France PAUCHON, Edwina PETITBOUT, Marc PITIOT, Christine PONCET, Véronique ROCHER, Granouch RSTAKIAN, Colette THOMAS, Madeleine TRAVARD, Simone VALLA, Sara VERMOREL-MARQUES, Isabelle VINCENT, Véronique YOU. ■

Le **Petit Fraternel** est préparé par le pôle Communication, n'hésitez pas à collaborer en envoyant vos messages, témoignages...

Vous pouvez nous joindre à l'adresse mail communication.420@secours-catholique.org et nous suivre sur notre page Facebook @[SecoursCatholiqueLoire](https://www.facebook.com/SecoursCatholiqueLoire) (n'hésitez pas à faire connaître notre page autour de vous) et sur notre site web <https://loire.secours-catholique.org>

Prochain numéro : **novembre 2023**